

Niederlande

# Unter vollen Segeln

Abwechslungsreicher Segeltörn auf dem **Ijsselmeer** für große und kleine Seebären



Für Kinder ist das Bordleben eine tolle Abwechslung



Ein Hafen zeigt sich schöner als der andere: hier das Städtchen Harlingen

Genügend Wasser und Wind – mehr braucht es nicht für einen zünftigen Segeltörn. Ein ideales und noch dazu nahe gelegenes Revier dafür bietet das niederländische Ijsselmeer. Eine Seefahrt auf diesem Binnenmeer – nur der künstlich angelegte, 29 km lange Abschlussdeich liegt zwischen ihm und der Nordsee – ist ein kurzweiliges Vergnügen für Eltern, die schon immer mal ein kleines Abenteuer mit ihren Kindern erleben wollten: Mehrere Tage miteinander bei Wind und Wetter ein großes Segelschiff zu bedienen und auf Kurs fahren zu lassen ist eine Erfahrung der besonderen Art.

Durch Wind und Wellen kann man sich beispielsweise vom Zweimastklipper „Pouwel Jonas“ tragen lassen, der die niederländischen Gewässer nun schon seit mehr als einem Jahrhundert durchstreift. Der ehemalige Frachtsegler von 1897 ist mittlerweile zu einem komfortablen Schiff umgebaut worden, das seinen Gästen behagliche Kabinen, geräumige Gemeinschaftssanitärbereiche und einen großen Aufenthaltsraum bieten kann. Auf der „Pouwel Jonas“ wird Sozial- und Umweltbewusstsein groß geschrieben: Als besonderer Service werden fair gehandelter Kaffee und Tee, biologische Zutaten für Mahlzeiten und umweltfreundliche Reinigungsmittel zu Verfügung gestellt.

Die Möglichkeit, sich beim Aktivurlaub mit gesunder Biokost verwöhnen und sich auf dem historischen Segelschiff die frische Seeluft um die Nase wehen zu lassen, bietet „Demeter-Reisen“. Der Segeltörn für Familien beginnt im Hafen Makkum, der direkt am großen Abschlussdeich liegt. Von dort führt die abwechslungsreiche Route die „Leichtmatrosen“ nach Harlingen, durch das Wattenmeer zu den Inseln Texel und Terschelling und wieder zurück nach Makkum. Dabei wird es den Mitfahrern mit Sicherheit nie langweilig, denn sie werden nicht nur Interessantes über die Seefahrt lernen, sondern nach dem sechstägigen Urlaub auch bestens über Deiche und Dünen sowie die Tierwelt des Wattenmeers bescheid wissen. Da es ohne Teamwork weder an, noch unter Deck glatt läuft, wird jeder nach Kräften selbst Hand anlegen und Segel setzen, Wendemanöver fahren, beim Kochen in der Kombüse helfen oder das Deck schrubben. Vor allem Kinder werden begeistert sein, wenn die Segel gehisst werden und sie aktiv dabei sein dürfen. Wer keinerlei Segelkenntnisse und -erfahrung hat, muss keine Angst haben: Der Skipper und sein Maat weihen jeden in die Geheimnisse des Segelns ein.

## INFO

Die sechstägige Reise „Ijsselmeer“ findet im Sommer von Juni bis August statt und kostet inklusive Biokost und Landausflügen ab 439 Euro, für Kinder ab 329 Euro. Mitsegeln können jeweils zwischen 22 und 23 Teilnehmer. Weitere Informationen und Kataloganforderung telefonisch unter 0911/2 00 99 55 oder im Internet unter [www.demeter-reisen.de](http://www.demeter-reisen.de).